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CONSEJO DISTRITAL DRAFE USME 

 

ACTA No. __9____ de __2021_____ 

 

 

SESIÓN ORDINARIA –  

 

FECHA: 15 de octubre de 2021 

 

HORA: 10:15 am 

 

LUGAR: Virtual  meet.google.com/ixk-yxcq-mdv 
 
 

INTEGRANTES DE LA INSTANCIA:   

 

Nombre Cargo  Entidad Asiste Observaciones 

Sí No 

Doris Ramos ESAL DRAFE X   

Luisa Maria Mora Jovenes DRAFE x   

Hugo Florez Escuelas  DRAFE X   

Magda Rubiano JAC DRAFE X   

Jose Villada Adulto Mayor DRAFE  X  

Freddy Forero Educativo DRAFE X   

Claudia Grillo Discapacidad  X   

Carlos Duque Delegado IDRD  X  

Viviana Ramirez Delegada Cultura X   

William Angel Delegada Alcaldia X   
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SECRETARIA TÉCNICA: 

 

Nombre Cargo  Entidad 

Lorena Lugo Secretaria Técnica IDRD 
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INVITADOS PERMANENTES:   
 

Nombre Cargo  Entidad Asiste Observaciones 

Sí No 

      

      

 

OTROS ASISTENTES A LA SESIÓN: 

 

Nombre Cargo  Entidad Asiste Observaciones 

Sí No 

      

      

… 

(CITACIÓN: Realice una reseña de la citación y metodología establecida para la sesión 

virtual.  Solo aplica para esta clase de sesiones.) 

 

ORDEN DEL DÍA:  
 
1. Verificación del quórum. 
2. Aprobación orden del día. 
3. Actividades realizadas y/o pendientes 
4. Curules desiertas si las hay 
#. Varios 
#. Compromisos 
 

DESARROLLO: 
 

1. Verificación del quórum. 
Siendo las 10:20 am se realiza la verificación del quorum. Se llama a lista uno a uno. Se tiene 
el quorum que se refleja en el cuadro inicial. Efectivamente se cuenta con el quorum 
reglamentaria y se da inicio a la sesión. 

 

2. Aprobación orden del día. 
Se lee el orden del dia. Se pone a consideración de todos los asistentes y uno a uno aprueba el 
orden del dia. 
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3. Actividades realizadas y/o pendientes. 

 
Inicia Lorena Lugo comentando a los consejeros que por rotación de personal que se ha 
llevado a cabo últimamente no ha sido posible llevar un seguimiento de compromisos 
adquiridos. Sin embargo, se da un minuto de intervención a cada consejero para que comente 
lo que se ha venido trabajando desde el DRAFE. 
 
El presidente Hugo Flórez toma el uso de la palabra y afirma que ha estado trabajando todo 
desde el grupo de WhatsApp. Publica todas las cosas que cree necesario que sepa la 
comunidad. Aclara que se comprende el tema de que desde la institucionalidad no puede 
trabajar tan rápido pero siempre ha estado dispuesta para que las cosas funcionen bien. El 
tema de la copa Usme fue un convenio interinstitucional para que fueran operadores de la 
iniciativa. Esa es la tarea que se ha trabajado y esperando la nueva dinámica de los 
presupuestos participativos e invitar a todos para mantener sus grupos poblacionales atentos y 
activos a las votaciones. 
 
La Consejera Claudia Grillo, indica que desde el Consejo se ha entregado junto con la Alcaldía 
unos bonos de los juegos recreo deportivos incluyentes no competitivos. Se realizaron 200 
videos y se entregó a cuidadoras en el Polideportivo La Andrea. No se entregó como siempre 
directamente a las personas en condición de discapacidad debido a la pandemia, se entregó un 
bono de $50.000, medalla, camiseta y un refrigerio. También afirma que se está llevando a 
cabo proyectos con las personas en condición de discapacidad con la Fundación Clauss una 
feria de sonrisas y un proyecto “Dibujando mi futuro”. La idea es que las personas en esta 
condición puedan aprender a proyectarse y a tener respeto por el medio ambiente y el reciclaje. 
Se está publicando desde el Facebook live de la Alcaldía. Asimismo, se está esperando como 
van las iniciativas que se pasaron para presupuestos participativos. 
 
La Consejera Doris de ESAL, indica que se han realizado dos mesas de trabajo en DRAFE 
distrital. Comenta que se van a tener mesas de trabajo por sectores para finalizar en un 
conversatorio.  
 
Por otra parte, indica que las escuelas y los lideres la han buscado para presentarle quejas 
concernientes al préstamo de los espacios. 
 
La Consejera Magda Rubiano, desde las JAC, comenta que se ha trabajado en la recuperación 
de un parque que se tiene aledaño al sector Fiscala. Se realizó la conformación de un equipo 
de futbol femenino de sector. Comenta que se pretende acoger la población que ya no es 
beneficiaria de los programas de la Alcaldía. Se está trabajando para mejorar el espacio del 
parque San Pedro, ya que ahí se reúnen 4 escuelas y no está adecuado el espacio. Se ha 
trabajado articuladamente con el profesor Oscar en juegos tradicionales para que los jóvenes 
se activen.  
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Lorena Lugo, se presenta como profesional y coordinadora y nueva secretaria Técnica del 
DRAFE de Usme. Indica que ya se revisó la iniciativa desde DRAFE para presupuestos 
participativos. Se recalca que es una propuesta de continuidad y muy pertinente para la 
comunidad. Pone a consideración realizar un evento por parte del DRAFE en donde se pueda 
llegar a visibilizar el Consejo Local para la comunidad. La idea es que se pueda promover la 
participación ciudadana y asi dar resultados al plan de acción que se viene fomentando. 
 
El presidente Hugo Florez, indica que si es conveniente realizar un evento para convocar a las 
personas desde todos los sectores del DRAFE para promover asi la participación en la votación 
de los presupuestos participativos. 
 
Lorena Lugo continúa diciendo que el dia 20 de octubre a las 8 am en el auditorio de la Alcaldía 
se realizará la sesión conjunta de la CLIP y la UAT. Lo que se busca con el evento es que la 
comunidad pueda tener una pequeña rendición de cuentas. La idea es que dos personas por 
cada consejo puedan participar y llevar a su Consejo la retroalimentación. Se pone en 
concertación las personas que asistirán.  
 
La consejera Magda Rubiano y la consejera Doris se postulan voluntariamente para asistir. Por 
unanimidad las consejeras quedan elegidas. 
 
La Consejera Luisa Ramos ingresa a la sesión. 
 
EL presidente Hugo Flórez solicita que se deje grabado el quorum reglamentario. Se tienen 6 
consejeros uno faltante, Delegado de la Alcaldía y Delegada de la Secretaria de cultura. 
 

4. Curules Vacías 

 
El presidente Hugo Flórez indica que es muy importante que se tenga prioridad al respecto 
porque ha generado muchas dificultades debido a la ausencia de los Consejeros faltantes. Se 
requiere el Consejero de Etnias. Indica que recibe un oficio del Sr. Carlos de NTD que quiere 
vincularse al DRAFE para participar y hacer partícipes a la comunidad. 
 
La consejera Doris indica que en efecto le han solicitado desde NTD poder vincularse. 
 
Lorena Lugo, afirma que se hará la gestión del debido proceso para ocupar la curul. 
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5.  

 

Varios 

 
William Ángel indica que hay acciones desde la Alcaldía que son deslegitimadas. Aprovecha 
que se encuentran los consejeros para aclarar. En pasados días se había realizado actividades 
para la comunidad. Hace la invitación al Consejo Local para que estén pendientes de la 
convocatoria que se llevará a cabo para profesionales del deporte. Se tendrá 6 días hábiles 
para recibir hojas de vida porque inician las Escuelas deportivas. 
 
Hace énfasis para participar en los espacios. Se tiene un diplomado en fundamentos 
deportivos, pero la comunidad no asiste, no se inscribe. Se debe aprovechar los espacios que 
son recursos de la comunidad.  
 
Comenta sobre las iniciativas que se comenzarán a ejecutar a partir de este año. Se pudieron 
trabajar algunas iniciativas, pero otras quedaron en la mesa. Es importante que se continúe con 
el ejercicio. Resalta el trabajo de los Consejeros DRAFE y el amor que tienen por su trabajo. 
 
Resalta el trabajo con Lorena Lugo en temas de las iniciativas de presupuestos participativos.  
 
Se tienen 3 iniciativas de alto impacto: 
 

 A Usme en Bici 

 Olimpiadas de adulto mayor 

 Copa de Usme 
 
La Consejera Magda comenta que la clínica del deporte es el 16 y 17 de octubre. Pregunta si 
es el auditorio y cómo será el proceso de graduación. 
 
También felicita por dar la oportunidad a las personas que intervienen en las iniciativas con sus 
hojas de vida. 
 
William le responde que el evento de la clínica del futbol será vía streem la graduación. 
 
Aclara sobre las hojas de vida. Una cosa es “Es Deporte Local” es un espacio para las tres 
iniciativas. Se aclara también que lo que se busca es que las personas que presentaron la 
iniciativa participen de la misma. La otra convocatoria es diferente que es la de las hojas de 
vida para las escuelas de formación. 
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El presidente Hugo Flórez, comenta que ha recibido quejas de por qué no se han tenido cuenta 
algunas personas. Hace la claridad que es un ejercicio democrático, que se publicaron los 
enlaces para participar.  
 
Continúa que recibió una solicitud de un Edil que requiere las actas de las sesiones. El 
presidente le dio el link de la página donde quedan registradas las actas. En cuanto a las 
grabaciones solicita tenerlas listas para cualquier solicitud. 
 
Lo que manifiesta William en cuanto a las hojas de vida para el tema de profesionales 
formadores si bien lo que la institucionalidad ha querido es generar la mayor cantidad de 
trabajo en la localidad, pero no quiere decir que otras personas de otras localidades no puedan 
presentarse. 
 
Termina indicando que el día que se dieron los informes, la comunidad dice que se tenga en 
cuenta un cupo por la ruralidad. 
 
Continúa la Consejera Doris indicando: 
 

 Que solicita una lista de gestores de la localidad con sus respectivos cargos  

 Una lista de oferta institucional a nivel local por UPZ 

 Habla sobre los problemas de funcionamiento en los escenarios y espacios de 
recreación. Ha recibido quejas por parte de la comunidad por cobros injustificados, mal 
procedimiento de documentación, no deja radicar solicitudes directas al IDRD sino por 
medio de él. Resalta que las personas que usan esos espacios son personas 
vulnerables. Ya no se ve lo social sino lo lucrativo. Además, trabaja con una muchacha 
solo por amistad. Se necesita hacer una carta por parte del DRAFE para presentar las 
quejas. No solamente sucede con Doris Ramos sino que varios líderes y la compañera 
Magda ha sido víctima de este asunto. 

 Agradece a William Ángel por su apoyo en las cosas de la comunidad. 
 
 
 
Lorena Lugo, deja como fecha de reunión el 26 de octubre a las 10 am de forma presencial en 
la sede del Virrey para que expresen lo que ha pasado.  
 
Finalmente, la Consejera Magda Rubiano indica que las fundaciones sin ánimo de lucro no está 
bien que vulnere al derecho de recreación. En la piscina nos presta un carril para 15 personas y 
cobra pólizas y se debe llevar salvavidas. Son niños de bajos recursos. La Alcaldesa Mabel dijo 
que eran espacios para la comunidad. 
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El Presidente indica que las cosas con la comunidad es necesario dejarlo claro. Las personas 
creen que el DRAFE maneja las categorías y las cosas como se quiere. Pero no es asi. Aquí no 
se discrimina a nadie. No ha salido link para entrega de documentos. El IDRD aun esta en 
ajustes de todo. 
 
Una vez se tenga todo organizado se llevará a cabo todo con carpeta en mano y según 
lineamientos. 
 
En cuanto a la consulta de la Consejera Magda sobre la categoría de las niñas, La Consejera 
Doris indica que se tiene en cuenta el género femenino y sobre la edad para Copa Usme Futsal 
se aclara que debe ser de 
 
La Consejera Magda indica que no se tenía claridad sobre los documentos y requisitos. 
 
El presidente Hugo le responde que aún no hay nada estipulado ni papelería. En cuanto se 
tenga el operador lo hará saber. 
 
La consejera Doris lee las categorías que se tiene en regla hasta el momento y efectivamente 
en la categoría mixta se cuenta con inclusión a niñas. 
 
William Ángel aclara sobre los cinco torneos: 
 

 Torneo mixto: Personas que juegan muy bien 

 Categoría masculina y femenina 

 Categoría juvenil 

 Categoría infantil (inclusión de niñas): Procesos de desarrollo 
 

Doris dice que tiene la carta fundamentada. 
 
La consejera Magda indica que se le aclare si la infantil es la misma en Desarrollo. Ya que en 
futsal se tenía en ascenso. 
 
William Ángel y el presidente Hugo, aclara  que es para futbol. 
 
Se solicita organizar una reunión con los administradores de cada espacio. 
 
Se termina la sesión siendo las 12:00 pm. 
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#. Compromisos 
 

Compromisos Nombre responsable Entidad  Fecha límite para 

su cumplimiento 

1 Revisar la lista de 
SCRD para etnias 

Lorena Lugo IDRD Prioridad 

2 Organizar reunión 
con líderes de 
fundaciones y 
escuelas. 

Lorena Lugo IDRD 26 octubre 2021 

3 Consultar sobre el 
Consejero para el 
sector rural 

Lorena Lugo IDRD  

4 Lista de gestores de 
la localidad  

Lorena Lugo IDRD  

5 Organizar reunión 
con Administradores 

Lorena Lugo IDRD  

 
  
 
En constancia se firman, 
 

 
 

HUGO FLOREZ 

PRESIDENTE  
 

 
 

 

LORENA LUGO 

SECRETARIA TÉCNICA  
 

 

 


